

LA VOZ DE YORO

Quincenario de divulgación cultural y de intereses generales.

Dirige y Redacta JORGE TROCHEZ M.

Administra: LUIS B. TROCHEZ.

AÑO I |

El Progreso, Yoro, Honduras, C. A., 30 de Marzo de 1950.

| Nº 2

IMPUESTO AL CAPITAL INACTIVO

Honduras necesita movilizar todos sus recursos disponibles para poner en práctica un plan de trabajo ininterrumpido que la libre de su actual estado de atraso y de postración económica.

El pueblo hondureño no puede ni debe estar arrecostado a las compañías extranjeras radicadas en el país porque éstas, como no están sujetas de una manera legal y obligatoria a la intervención del estado para aplicarles sanciones cuando obran de manera acomodaticia en su favor y en contra del pueblo, no buscan más provecho que el propio.

En los actuales momentos se está probando de manera irrefutable que el termómetro de la economía de Honduras radica casi en su totalidad en los movimientos de la Teña RR. Co. Si ésta da ocupación a miles de trabajadores, les paga buenos salarios y es más o menos liberal en sus inversiones, el beneficio repercute hasta en los rincones más apartados del territorio nacional. Pero si por el contrario, se le antoja desplazar trabajadores, rebajar los sueldos y limitar su capital circulante (sin que nadie le llame la atención).

(Pasa a la 4ª Pág.)

El nuevo parque "Quesada", de Yoro

Bajo los auspicios del señor Alcalde Municipal, don Abraham Rodríguez, y bajo la dirección técnica del Rev. Arnold Auler, se prosiguen los trabajos del nuevo parque "Quesada" de la ciudad de Yoro. Se espera que dentro de mes y medio o dos meses se dará por terminada esta importante obra que pondrá muy en alto el nombre de las autoridades que se interesaron en su ejecución y hablará muy bien del ornato de nuestra cabecera departamental.

Nos parece un acto de justicia llamar la atención a todos los habitantes del departamento a fin de que contribuyan con su óbolo voluntario a fin de que esta obra no sufra interrupción alguna por falta de fondos. Sa-

(Pasa a la 4ª Pág.)

Agua potable en Morazán

El pueblo de Morazán está en vísperas de instalar su buen servicio de agua potable. Dos jóvenes ingenieros hondureños contratados especialmente para este efecto están trabajando con todo empeño para dotar aquel lugar de tan precioso líquido.

La obra se está llevando a cabo mediante los auspicios de don Santiago Babún, quien se ha comprometido con aquel pueblo a realizarle este trabajo cooperando así con todo su entusiasmo con el gobierno del doctor Gálvez para el mejoramiento del pueblo hondureño.

En la actualidad se está trabajando en las pilas de captación mientras llega la tubería que se espera vendrá pronto.

Nos limitamos a dar esta nota lacónica mientras obtenemos mejores datos para trasladarlos al público.

El Dr. Gálvez visita Morazán

Morazán vivió momentos de entusiasmo y alegría el 18 de los corrientes con motivo de la inesperada visita del señor Presidente de la República, Dr. Gálvez.

El pueblo vivía su vida tranquila y normal sin esperar ningún acontecimiento que viniera a sacudir su letargo y tristeza. De pronto aparece un punto negro en el espacio que poco a poco se va agrandando y minutos después, en el campo de aterrizaje, previamente arreglado por don Santiago Babún, aterriza un avión del gobierno en cuyo vientre venía el presidente de la república.

La noticia electrizó al vecindario. Inmediatamente se congregó en el campo el pueblo en masa y las autoridades civiles y militares hicieron derroche de atenciones con el supremo mandatario. Ocasionalmente se encontraba en el lugar la Municipalidad de Yoro y esto contribuyó grandemente a que la recepción al Presidente revistiera caracteres de solemnidad.

El pueblo de Morazán quedó gratamente impresionado de las atenciones del mandatario. Fue algo que causó sorpresa su modestia, su sencillez y su afabilidad con todo mundo: con chicos y grandes; con ricos y pobres con niños y ancianos, etc. Esta conducta ejemplar del Mandatario ha dejado una

Reparación del cabildo de Yorito

Ya en estas columnas se hizo mención a las pesimas condiciones en que se encuentra el edificio del cabildo municipal de Yorito. Hoy tenemos que informar que mediante las gestiones del actual alcalde del lugar, Antonio Vaquedano y el secretario, don Juan Sarmiento, se logró una ayuda económica de parte de los poderes centrales, la que ya está a la orden de la municipalidad.

Dos mil lempiras fueron conseguidos. Con esta suma puede hacerse una magnífica reparación introduciéndole mejoras considerables. Felicitamos a la municipalidad del lugar por sus gestiones exitosas y no dudamos que su labor en el presente año dejarán constancia de su capacidad administrativa.

agradable impresión en la mente de los vecinos y un dejo de cariño y simpatía imposible de borrar.

Aprovechando la ocasión, un intruso quiso congraciarse con el doctor, asegurándole que la carretera Babún era una farsa. Que Babún está engañando al pueblo.

doctor, con su parsimonia acostumbrada le dijo: ¡Qué raro eso! Yo acabo de ver toda la carretera, desde uno hasta el otro extremo y he quedado muy satisfecho porque considero que es una de las mejores carreteras de Honduras....!

(Pasa a la 4ª Pág.)

Servicio telefónico de esta ciudad

Por repetidas veces hemos estado presentes cuando se hacen llamadas telefónicas a la central para alguna comunicación y quien hace la llamada tiene que colgar el audifono sin haber conseguido la comunicación deseada. El Progreso no tiene una red complicada de teléfonos y no vemos cual sea el motivo que justifique un servicio tan pésimo.

Posiblemente Rosita, jefe de comunicaciones eléctricas no se ha dado cuenta de esta anomalía y por eso no ha puesto el remedio.

Desde estas columnas le llamamos la atención amigablemente y le recomendamos preste mejor atención a este asunto, poniendo las cosas en su lugar porque es penoso que un lugar como este que no tiene gran cosa que atender se vea privado de un servicio rápido y efectivo vez por descuido del encargado del ramo apuntado.

Notas Varias

OLGA RAQUEL BAIDE

El hogar del escritor y poeta, don Martin Baide Galindo y de su esposa doña Olga Urmeneta fué colmado de alegría el 15 de febrero pasado, con motivo del arribo de la linda chiquitina Olga Raquel.

Hacemos votos porque Olga Raquel crezca siempre lozana y feliz.

(Pasa a la 2ª Pág.)

4 Lempiras Impuesto de Exportación al Café

El cultivo del café se está intensificando en toda la república con tendencias a convertirse en un activo patrimonio de los hondureños. Esto merece estímulo y toda clase de apoyo por parte del gobierno, tal como se acostumbra en todos los países civilizados del mundo, donde se da toda clase de protección al nacional.

En Honduras —país de las inversiones— deja mucho que desear este apoyo. No nos quejamos de parte publicitaria porque de literatura se llena a todo hijo de vecino hasta empacharlo. Se mandan folletos y circulares lindas, capaces de sacar de quicio

a cualquiera por la lindeza de sus conceptos, proyectos y promesas. Pero el apoyo verdadero, el respaldo material que de verdad se necesita, brilla por su ausencia.

Según hemos sabido, la Augustación Nacional, en una de sus sesiones últimas aprobó una resolución imponiendo un gravamen de cuatro lempiras por cada quintal de café que se exporte. Es decir, se acordó poner cortapisas a la exportación. Se acordó el estancamiento de la producción quizá con el propósito de provocar un abaratamiento en el consumo

(Pasa a la 3ª Pág.)

Salón "Granada"

DE TEODOSIO ZALDIVAR Y SEÑORA. TELA.
EL MEJOR CENTRO DE DIVERSION PARA LA GENTE DE BUEN GUSTO.

Hay Balles todos los Sábados y Téas Danzantes, los Domingos.
Buena Música y atención esmerada.

Sus fiestas se desarrollan dentro de la mejor cultura y respeto y en un ambiente de alegría y confianza.

Si quiere divertirse y pasar sus horas felices, váyase al Salón "GRANADA", en Tela.

Urgen Medidas Contra la Deforestación

Persona que nos merece toda fe nos ha manifestado que tiene conocimiento de que se están descombrando sin compasión alguna las riberas del Río "Pelo" del cual se surte de agua esta ciudad.

En estos últimos años los veranos se han venido acentuando más hasta el grado de constituir un peligro para los pueblos por las tremendas sequías que ocasionan. Según se supo, el año pasado se perdió mucho ganado y muchas cosechas por este motivo. Cada año, los ríos van perdiendo sus caudales cristalinos y han llegado hasta secarse totalmente.

En vista de estos acontecimientos que son una tremenda amenaza para los pueblos, es preciso que las autoridades tomen medidas drásticas a fin de evitar lamentaciones tardías.

En lo que se relaciona con el río que surte de agua esta ciudad, las autoridades no deben perder tiempo. Deben dictar medidas enérgicas a fin de conjurar el mal haciendo una inspección a las riberas del mismo, prohibiendo terminantemente el descuaje de los bosques a una distancia prudencial. Generalmente el hombre del monte es ignorante y no tiene la culpa de

cometer desafueros en contra del pueblo y de sí mismo. Son las autoridades las llamadas a solucionar estos asuntos de suyo importantes y de gran trascendencia.

El agua de El Progreso es muy escasa y si continúan los descuajes de los bosques que mantienen su frescor al río del cual se surte, no está lejos el día en que pereceremos por la ausencia total de tan importante líquido.

Veremos la actitud de las autoridades y la comentaremos.

GENARO SMITH

El pueblo de Morazán supo darse un buen alcalde para que rija los destinos locales, el presente año.

Nayo Smith es un muchacho sampedrano que gracias a su temperamento afable, simpático y servicial ha sabido conquistarse las simpatías de los vecinos de aquel pueblo. Es sampedrano de pura cepa. Y estamos seguros que se preocupará por hacer la mejor obra posible en el presente año para demostrar lo que es capaz de hacer un sampedrano en los lugares donde es bien acogido.

Al tener una entrevista con él, daremos un informe de su plan de trabajo en beneficio de aquel vecindario.

Catorce camiones

Según informes que tenemos, el señor don Santiago Babún hizo venir una moderna máquina balastadora mucho más práctica que las que hasta la fecha han venido a Honduras. Otra de último tipo, para abrir caminos y catorce camiones más, que están

Cerveza Salva Vida LA BEBIDA IDEAL

Notas Varias

DON EFRAIN BABUN

Presidente de la Empresa millonaria cubana "Santiago Babún", estuvo entre nosotros en los últimos días del mes pasado con el fin de practicar una ligera inspección a los trabajos que se efectúan en este país.

Uno en uno de los barcos de la misma empresa, con procedencia de Venezuela y de paso para Cuba.

Que haya tenido una feliz travesía.

MIRNA LILIANA PANTING

Hija del capacitado mecánico don Lico Panting y doña Zoila Guerra de Panting estuvo muy cumplimentada el 16 de los corrientes con motivo de estar sumando un año más a su infantil existencia. En casa de sus padres abundaron los obsequios y la alegría. Aunque tarde recibiera nuestras felicitaciones.

EL DR. CONCEPCION GOMEZ

capacitado galeno de esta ciudad se ha hecho cargo del cuidado de los tres niños nacidos en el barrio "Las Urupas", el 19 de los corrientes.

De todos es sabido que sus nombres son Jesús, José y María.

El Club de Leones ha demostrado sus finalidades humanitarias acordando una ayuda permanente hasta la edad de seis años a los tres infantes.

Según sabemos, el Doctor Gómez está prestando su ayuda profesional sin retribución alguna.

para llegar.

Estos implementos serán ocupados para la terminación de la carretera de Yoro.

Parece que ya está próxima la fecha en que el señor Babún hará entrega de esa moderna vía, en perfectas condiciones de tránsito, tanto en verano como en invierno.

Así se hace patria...

Use Confecciones "CHARALCO"

Se distinguen por su calidad presentación y elegancia.

Distribuidores exclusivos:

Nicolás J. Larach & Co.
San Pedro Sula.

DR. EDUARDO TINOCO

Médico y Cirujano
Consultas: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Yoro.

EL DOCTOR

GABRIEL R. AGUILAR

Después de participar en las deliberaciones del Soberano Congreso Nacional, en su calidad de diputado, ha regresado a su residencia de esta ciudad, el culto y distinguido facultativo don Gabriel R. Aguilar.

Sus amigos le hicieron demostraciones de simpatía y cariño improvisando una fiesta y colmándolo de atenciones, con motivo de su regreso.

"La Voz de Yoro" le presenta su atento y respetuoso saludo.

EL CLUB DE LEONES

se ha conquistado otro sonoro triunfo. El sábado 25 de los corrientes tuvo lugar un regio baile con motivo de la entrega de la Carta Constitutiva.

A este rumboso baile asistieron destacadas personalidades del leonismo hondureño y de representantes especiales de Tegucigalpa, Guatemala y de Chicago.

SALON "VICTORIA"

El centro predilecto de los sampedranos.

Toda clase de bebidas refrescantes.

Licores finos. Ricas bocas.
Atención esmerada.

Ricardo Núñez. — Propietario

Dr. J. Ramón Rodas DENTISTA

Larga Práctica. Garantiza sus trabajos. Puentes, coronas, placas parciales y totales, etc. Sus delicados trabajos marchan de la mano con los últimos adelantos de la dentistería moderna.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

El Progreso, Yoro.

El Trabajo Siempre es Fuente de Prosperidad y de Riqueza

Los pueblos de más avanzada pujanza económica son aquellos donde las sirenas despiertan en nuevo día al potencial humano invitando al trabajo constructivo, como también en los campos donde se abren surcos interminables en el suelo para aumentar constantemente la producción agrícola y de esta manera levantar el nivel de vida de sus habitantes.

Asentada la paz sobre bases incommovibles y desaparecidas para siempre todas esas ideologías inútiles para el bienestar humano, es posible que la metalurgia sea empleada solamente para el arado y el tractor, las herramientas, la azada y el martillo, máquinas que surcan los vientos... y no sobrarán metal para tanques y cañones.

Coopere usted a la prosperidad de la nación hondureña dando impulso al progreso, aumentando sus campos sembrados para resolver los viejos problemas del costo de la vida que, en su totalidad, son asuntos relacionados con su vida social.

CORTESIA DE SANTIAGO BABUM.

El Coronel Manuel Uclés 4 lemps...

Como es sabido, la policía rural desempeña un gran papel para el saneamiento de los campos y pueblos donde la delincuencia hinca su filudo diente.

Tiempos hubo en que esta organización no prestaba la ayuda apetecida sino que era más bien una amenaza pública. Más de una vez abusaba de su autoridad y cambiaba sus papeles convirtiéndose en verdugo del vecindario donde actuaba.

El Jefe de la Policía Rural de este departamento es el caballero don Manuel Uclés, elemento sano, de buenas costumbres y lleno de las mejores intenciones.

Es además conocedor de todo el departamento y cuenta con muchos amigos, lo que le hace más fácil su labor depuradora.

Después nos referiremos con mayores detalles a su labor en nuestro departamento.

Combatiendo la Prostitución

Aunque duela confesar la verdad, en este lugar ha sentado sus reales de manera alarmante, la prostitución. Contenerla de plano es algo difícil. Pero si se puede lograr por lo menos, reglamentarla para evitar los peligros a que está expuesta la juventud con tanto desenfreno.

Se habla de que las autoridades del ramo están interesadas en la apertura de un centro bien organizado a fin de evitar la vagancia de las hetairas.

Cuando tengamos datos más concretos los trasladaremos al público.

GRACIAS, DONA CRISTINA

De la Revista "Atenea" del mes de febrero tomamos los párrafos siguientes:

"La Voz de Yoro" se llama el quincenario cuyo primer número acaba de publicar en esta ciudad, el escritor Jorge Tróchez M. Al agradecerle su envío, le ofrecemos canje; lo felicitamos sinceramente por su aparición; lo exhortamos a que siempre se mantenga en el plano de conducta que delinea su editorial, a que sea portavoz de la verdad de los hechos, a que critique sanamente y elogie y estimule sin adulación, para que, por estas cualidades muy fáciles de sostener, gane el apoyo del comercio y suscriptores, que verán en él, las semblanzas de sus anhelos y actividades. Larga vida le desea Atenea al colega progresista, que ojalá se convierta en diario o por lo menos en bise-manario".

ABRAHAM ANDONIE, Yoro
Surtido completo de mercaderías
Precios sin competencia.
Atención especial.

(Viene de la 1ª Pág.)

4 LEMPIRAS...
interno, con perjuicio de la economía del país.

En definitiva no sabemos cuál sea la intención del Soberano Congreso Nacional, si aumentar los ingresos al fisco de manera desconsiderada y con tremendo perjuicio para la agricultura o dar un paso patriótico que nosotros no adivinamos.

No salimos del asombro ni vemos la relación que existe entre el impuesto de exportación de un saco de café cosechado por hondureños y el impuesto de un tajo de banano cosechado por los ringos.

Nos parece un caso insólito. Así no se protege la agricultura paisana sino que se combate.

A este paso dónde iremos a parar?

SASTRERIA de Santiago A. Flores San Pedro Sula

Talla y costura mejor. El último estilo y la última palabra de la moda está en manos de Santiago A. Flores. Callejón entre la Policía y el Banco de Honduras.

19 ANIVERSARIO DE LA REVISTA "VERITAS".

"Veritas".— F. Antonio Rizzuto.— Sociedad Anónima Editora y de Informaciones Comerciales.— Maipú 286, Buenos Aires, Rep. Argentina.

15 de Diciembre de 1949.
Señor don Jorge Tróchez M.
San Pedro Sula.

Distinguido colega:
Por correo separado tenemos el agrado de remitirle un ejemplar de la Revista VERITAS de hoy, y con el cual cumple diez y nueve años de existencia periodística ininterrumpida.

Como en ocasiones anteriores, nos permitimos molestar su amable atención, pues dado la cordialidad que siempre hemos mantenido, la trayectoria de VERITAS en el campo técnico y la nunca desmentida buena voluntad de los señores colegas, hará posible un comentario respecto de este nuevo aniversario.

Agradecemos al señor Director su amabilidad y nos complacemos en saludarle con nuestra mayor consideración.

(f) Francisco A. Rizzuto.
N. de la D.

Ya está en nuestro poder el valioso ejemplar de la revista arriba mencionada. En nuestro

próximo número nos referiremos a ella, con el mayor gusto.

ACUSAMOS RECIBO

La importante revista rioplatense "Para Ti" ha llegado a nuestra mesa de redacción. El número en referencia corresponde al 13 de diciembre de 1949.

Rendimos nuestros agradecimientos por tan valioso envío.

AL COMITE CULTURAL ARGENTINO

La más grande y fuerte entidad americanista de Buenos Aires, República Argentina, le rendimos nuestros sinceros agradecimientos por la valiosa colaboración que frecuentemente nos está enviando. En ediciones próximas nos referiremos a su profícua labor de divulgación que tanto honra a Argentina y a América.

FIN DE SERIE

Con el presente número termina la serie que corresponde al mes de marzo. Lo ponemos en conocimiento de nuestros favorecedores para los efectos del cobro.

EL GRAL. ABRAHAM LOPEZ

Desde hace algunas semanas se encuentra en la capital el Gral. Abraham López, Comandante de Armas de Yoro.

Después de una delicada operación que le practicara el connotado médico, don Gabriel Izaguirre, se encuentra en un período de franca mejoría y dentro de poco lo tendremos nuevamente frente a su delicado

BANCO DE HONDURAS

Institución netamente Nacional. Establecida en 1889.
Toda clase de Operaciones Bancarias.
Oficina Principal: Tegucigalpa. Sucursal, San Pedro Sula.

IT E C A

Fábrica de Productos Plásticos

Peinecillas y peines en todos los tamaños, formas y estilos.
Un sinnúmero de artículos más para surtir a Centroamérica.

Haga sus pedidos por mayor a Juan J. CANAHUATI & Co.
San Pedro Sula, Honduras, C. A.

EL ALMACEN "LA DALIA"

de Bishara C. Yuja,

ya se trasladó a su nuevo local, sito en la calle del Comercio o "Domingo Vásquez", frente a Jorge J. Larach & Co. Con este motivo y con el de satisfacer las demandas de su extensa clientela ha hecho una considerable rebaja de precios.

Vaya Ud. a "La Dalia" y compre lo mejor y lo más barato de la plaza.

cargo en la cabecera departamental.

"LA JOYA"

De Felipe Canahuati
San Pedro Sula

La Tienda que más vende por la baratura de sus Precios y por la Constante renovación de sus mercaderías.

Visite "LA JOYA".
Y Economice Dinero.

El Puente sobre el Río Ulúa

Las dificultades, el costo y el retraso que ocasiona la falta de un sólido puente sobre el río Ulúa para el tránsito de peatones y vehículos motorizados, son manifiestas.

Hoy en el verano que las corrientes de agua han disminuido considerablemente se hace más lento el transporte.

Ya es tiempo de que los poderes centrales tomen debida nota de la falta de un sólido puente de hierro que una dos ricas zonas: la que corresponde a El Progreso y la que corresponde a La Lima o San Pedro.

Sabemos por anticipado que los intereses creados saldrán afectados, pero ante las necesidades de un pueblo creemos que es preferible el sacrificio de una minoría en beneficio de la mayoría.

Después nos ocuparemos de este asunto tratándolo más a fondo.

EL CARRO "EL SAMPEDRANO"

Está a sus órdenes para el transporte de pasajeros y carga por sobre la carretera de Yoro.

En él se viaja cómodo y seguro.
Ordene su flete o su pasaje a
Jorge Tróchez M.

LA BARATURA

Establecimiento comercial de Abraham J. Chahin.
San Pedro Sula.

Surtido completo de mercaderías extranjeras.
Gran reducción de precios.
Callejón del mercado del Distrito.

IMPUESTO AL... EL DR. GAL..

(Viene de la 1ª Pág.)
ción) la república entera siente el terrible sacudimiento de la crisis que este paso provoca.

En síntesis, se ha llegado a comprobar para desgracia nuestra, que el movimiento económico de la república está casi por completo —especialmente en toda la Costa Norte— en el hueco de la mano de la empresa aludida.

Cierto es que la Compañía es judía hasta más no poder. Pero no podemos descargar toda la culpabilidad sobre ella. Porque los privilegios de que goza le han sido otorgados por gobiernos imprevistos pasados que no supieron medir las consecuencias de su liberalidad para con los advenedizos.

Aquellos son los responsables directos por las duras realidades que está cosechando en la actualidad el pueblo hondureño.

Pero si aquellos gobiernos, por su imprevisión, ignorancia o ambición desenfrenada, nos hundieron en los abismos de una situación casi vergonzosa y humillante, los otros, de más amplios mirajes, de visión clara y futurista, de conducta rectilínea y ejemplar, deben sacarnos del estado caótico y confuso en que nos encontramos.

Esto esperamos del doctor Juan Manuel Gálvez. Sobre sus hombros de gobernante pesa una gran responsabilidad. El pueblo hondureño tiene cifradas en él sus esperanzas de redención. Estamos seguros que es con un ánimo firme y una decisión inquebrantable, como podrá sacarnos de esta difícil prueba, liberando al pueblo hondureño del yugo del monopolio extranjero.

Se asegura que en los bancos de Honduras hay en caudal de depósito un fondo que no baja de 75 (setenta y cinco) millones de lempiras. Este dinero está inactivo. Está muerto. No favorece a nadie, ni a los mismos bancos pues es objeto de desvelos y cuidados para su custodia. Con estos millones de lempiras Honduras puede conquistar un mundo de felicidad y bienestar. Se puede operar una revolución constructiva: promover la ganadería en gran escala, incrementar la industria montando fábricas diversas y haciendo uso de la materia prima nacional, estimular la agricultura de manera científica y en la medida que requiere nuestro consumo y las necesidades de una ilimitada exportación, etc.

Los dueños de estos capitales son timoratos o les importa un pito las necesidades del conglomerado nacional. Por eso no se esfuerzan en ponerlo en circulación.

Si ese capital inactivo, después de un estudio detenido y completo por parte de una co-

(Viene de la 1ª Pág.)
Quien quiso aprovecharse del momento para hacerle el mal a Babún, se llevó un chasco inimaginado.

Por eso, nunca hay que salir con un domingo siete...

Nosotros que laboramos por el mejoramiento de este departamento, queremos dejar constancia de nuestro agradecimiento al Sr. Presidente por su visita al pueblo de Morazán. Pero queremos rogarle que la repita y con menos prisa para que pueda apreciar mejor la situación verdadera de aquel sector y ayudar a su mejoramiento.

Plausible sería también que recorriera en carro toda la carretera Babún para que pudiera apreciarla mejor y emitir su opinión al respecto, aconsejando lo que crea conveniente para que esta obra de Santiago Babún, sea algo indestructible e impecederó.

EL NUEVO PAR..

(Viene de la 1ª Pág.)
bido es que nuestra cabecera departamental es pobre y que quiere muchas obras de gran importancia. Terminado el parque debe proseguirse la construcción del nuevo puente sobre el río Machigua que es de suma importancia. A continuación debe tratarse de mejorar el alumbrado eléctrico y procurar el mejor abastecimiento de agua potable. Ambos servicios dejan mucho que desear en la actualidad y es algo que no debe dejarse en abandono. Todas estas obras no se pueden llevar a cabo solo con palabras sino con el sólido argumento del dinero. Es por eso que queremos llamar la atención a todos los comerciantes del departamento y a todos los elementos comunitarios a fin de que no nieguen su apoyo económico para invertir en realidad palpable todas las obras de que hemos hablado.

No ponemos en duda que la colonia árabe - palestina que siempre se ha significado por su amor a nuestro suelo, será la primera en hacer presente su ayuda en este sentido. Y de nuestra parte les iniciamos esta conveniencia que hablará muy bien de su agradecimiento para con nosotros y que el pueblo sabrá agradecerlo profundamente. Esperamos su reacción a la presente iniciativa y comentaremos los resultados ya sean positivos o negativos.

misión técnica, se grava con un impuesto pesado, a modo de forzarlo a salir a la circulación, estamos seguros que el milagro puede operarse de la noche a la mañana.

En manos del Doctor Galvez está la solución.

"La Voz de Yoro" acogerá gustosamente en sus columnas todo aquello que concierna al mejoramiento de nuestro departamento. Y con especialidad a los relativos a la iniciativa que queda en pie.

INDICADOR:

"La Voz de Yoro".

Quincenario de Divulgación Cultural y de Intereses Generales.

Dirige y Redacta:

Jorge Tróchez M.

Administra:

Luis R. Tróchez.

Sale dos veces por mes.

Suscripción mensual:

0.25 de lempira.

Auncios: según convenio especial.

Aceptamos toda colaboración que esfere a tono con nuestros principios.

Cada colaborador es el único responsable directo por sus escritos. La Dirección no asume ninguna responsabilidad más que por los artículos sin firma.

Talleres "El Norte".

San Pedro Sula.

SEBASTIAN BONILLA, Yoro
Toda clase de artículos extranjeros y comestibles en general.

La Comandancia de El Negrito

Se ha establecido como costumbre que cada camión que llega al pueblo llamado El Negrito vaya a presentarse a la comandancia a fin de conseguir la aquiescencia del comandante para seguir su curso.

La comandancia está a una considerable distancia de la vía principal y esta presentación forzosa ocasiona gasta superfluo de gasolina y de tiempo.

No se practica ninguna inspección rigurosa porque no hay motivo que la justifique y en reumidas cuentas no se va a otra

LEONIDAS PADILLA, Yoro.
Todo artículo del país. Toda mercancía extranjera. Los mejores precios de plaza. Fina atención y cultura.

HOTEL "AMERICA" de Moisés Assaff, Yoro.
Ofrece a todos los visitantes, exquisitos licores; refrescos y cervezas bien heladas; comedor y hospedaje bien atendidos. Ricas y abundante viandas. Precios muy favorables. Visítelo.

ALMACEN de Antonio Kattan
Importador y Exportador
Ventas al por Mayor y Menor
Visítelo o hágale sus pedidos
Multiplique sus ganancias.
San Pedro Sula.

cosa que a verle la cara al comandante y a gastar tiempo y gasolina inútilmente.

Como esto no tiene razón de ser y lo consideramos lesivo para los intereses de los dueños de camiones, excitamos muy atenta y respetuosamente al señor comandante de armas de esta Sección a fin de que le ponga término a esta costumbre que no conduce a nada que favorezca al Estado.

En caso fuere necesaria la inspección de los carros, sería más aconsejable que se situara un resguardo en la entrada del lugar para no ocasionar retrasos a los camiones que por allí transitan.

Hotel "Morazán"
TEGUCIGALPA, D. C.
El Centro más visitado por la gente BIEN.
Cantina bien surtida. Bocas exquisitas. Cuartos bien amueblados, higiénicos y ventilados.
Alimentación abundante y nutritiva.
AGUSTIN TABORA, Propietario.

ZAPATERIA Y TALABARERIA de Pedro Fuentes.
Se hace calzado a la medida y para la venta en general. En talabartería se satisface al más exigente. Los mejores materiales. Los mejores precios. Yoro.

TARA Producto de Centro Industrial
Leche Pasteurizada. Elaborada de acuerdo con los últimos adelantos científicos. Beber TARA es beber SALUD!!
siempre por "TARA".
San Pedro Sula, D. D.

Salón MADRID
Entre el Hotel y Teatro Colombia.
San Pedro Sula.
Salón montado a la moderna. Es la prologación del hogar. Usted será atendido con atención y esmero. Sus horas de recreo y solaz, gástelos en el salón "MADRID".

CARLOS BENDECK, Yoro.
Tienda bien surtida. Compra y vende productos del país por mayor y menor. Compra y vende ganado en cualquier cantidad. Antes de hacer sus compras o ventas, visite a Carlos Bendeck.